

red. ÄA Kapitel 5 Kapitel 5: Fundament stärken – die zukunftsfeste Stadt

Antragsteller\*in: Landesvorstand

Beschlussdatum: 08.12.2022

## Redaktionelle Änderung

Redaktionelle Aktualisierung des Kapitels

### Änderungsantrag zu K-6

Von Zeile 22 bis 26:

Seitdem ist viel passiert: Wir haben den Bezirken Handlungsfähigkeit zurückgegeben. SeitIn der Wahlperiode 2016 bis 2021 haben wir die Bezirksverwaltungen um über 4.000 auf etwa 24.300 Stellen aufgestockt. Ein Plus von 20 Prozent in einer Legislaturperiode. Die Bezirkshaushalte konnten wir sogar um 25 Prozent auf heute rund 7,6 Milliarden Euro steigern. Diesen Weg gehen wir in der aktuellen Legislaturperiode weiter. Um Handlungsfähigkeit vor Ort zu schaffen, haben wir seit 2016 einmalige Sonderprogramme verstetigt und wieder in die

Von Zeile 116 bis 127 löschen:

genug. Wir wollen das städtische Vermögen weiter aufbauen und dabei neue Formen der wirtschaftlichen Beteiligung von Bürger\*innen etablieren. ~~Weil Grundversorgung in öffentlicher Hand die beste Versorgung für alle garantiert, wollen wir kritische Infrastrukturen wie Energienetze in die öffentliche Hand zurückholen. Der vollständige Rückkauf des Berliner Stromnetzes beendet nicht nur einen jahrelangen Rechtsstreit, sondern ermöglicht endlich gezielte Investitionen in die Infrastruktur der Energiewende der Stadt und die genossenschaftliche Beteiligung der Bürger\*innen zur aktiven Mitgestaltung über die BürgerEnergie Berlin. Den Einfluss des Landes Berlin werden wir auf alle Energienetze ausweiten. Wir werden daher auch prüfen, inwieweit eine Rekommunalisierung der GASAG unseren energie- und klimapolitischen Zielen in Kooperation mit den Berliner Stadtwerken zuträglich ist.~~ Zur langfristigen Stabilisierung des Berliner Wohnungsmarktes und zur Sicherung einer guten sozialen und grünen Infrastruktur streben wir an, dass mindestens 50 Prozent aller

Von Zeile 304 bis 308:

Regierungsverantwortung übernommen haben, war dies kaum noch gegeben. Das Spardiktat des vorangegangenen Jahrzehnts hatte die Bezirke ausbluten lassen. Wir haben seitdem deshalb die Personalstellen in der letzten Legislaturperiode in den Bezirken um 20 Prozent angehoben, die finanziellen Mittel sogar um 25 Prozent und führen diesen Weg in der aktuellen Legislatur weiter fort. Und wir haben Entscheidungsfreiheit an die Bezirke zurückgegeben. Um diesen Weg fortzusetzen, wollen wir an die Strukturen ran und dabei gute Bürger\*innendienstleistungen